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Durante todo el mes de di-
ciembre, Radio María
llevó a cabo en todo el

país y a través de diferentes me-
dios de comunicación la campa-
ña " Navidad es Jesús", cuyo
único objetivo fue volver a po-
ner a Jesús en el centro de esta
fiesta cristiana, invitando a la
sociedad a tomar contacto con la
esencia del acontecimiento y su
misterio.
En primer lugar, se entregaron
los folletos de la campaña a to-
dos los aportantes de la Radio,
mientras en Radio María ya se
escuchaba la copetería corres-
pondiente. Luego, se difundió el
mensaje "Navidad es Jesús" por
diferentes radios y canales de te-
levisión de todo el país. Gracias
a la generosidad y buena dispo-
sición de los dueños de dichos
medios, el spot que recrea los
cuatro valores trabajados en esta
campaña (compartir, celebrar,
servir y encontrarse) llegó a mi-
les de argentinos con la inten-
ción de que entre todos recupe-
remos en nuestro corazón la
auténtica alegría de festejar la

Navidad porque "nos ha nacido
un Salvador, el Mesías, el Se-
ñor". 
A modo de inicio de la campa-
ña, en la ciudad de Córdoba se
concretó un festival de música
cristiana bajo el lema "Navidad
es Jesús", contando con la ac-
tuación del grupo Metanoia,
Sebastián Escudero y Marysol.
Dicho festival se llevó a cabo
en el Estadio Corazón de María
y contó con la presencia de
muchas familias y jóvenes que,
deseosos de vivir en plenitud el
espíritu navideño, cantaron y
bailaron al ritmo propuesto por
los artistas. "Fue una noche in-

tensa, de mucha gracia del Se-
ñor derramada en cada can-
ción, en cada anuncio", expre-
saron algunos de los asistentes
al festival, al retirarse llenos de
gozo.
En definitiva, la campaña "Na-
vidad es Jesús" posibilitó una
vez más que muchas personas
se sintieran interpeladas por su
mensaje y se sumaran a la mis-
ma. La próxima parada será en
la fiesta principal de los cristia-
nos, la Pascua. Allí, la campa-
ña "Pascua es Jesús" cobrará
dimensión a través de los me-
dios de comunicación que se
sumen en ese momento.   
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"Navidad es Jesús" fue una fiesta

13º aniversario de la Radio

Radio María Argentina cumplió 13
años de vida el 8 de diciembre pa-
sado y como es habitual la cele-
bración principal consistió en la
celebración de una Misa (ver foto)
en la Iglesia del Convento Santa
Catalina, en la ciudad de Córdoba,
presidida por el Director de la emi-
sora, Padre Javier Soteras. "Todo
nació en el deseo de llevar el
mensaje lo más lejos posible a
través de los medios de comuni-
cación. Primero hicimos una re-
vista, para luego instalar una se-
ñal de radio desde el garaje de
una casa parroquial. No teníamos
nada. Hoy estamos como enton-
ces con un poco más de años.
Pensar en 114 emisoras presen-
tes en toda la República Argentina
y mirarnos con realismo a nos-
otros mismos no hace más que
reafirmar que esta obra de Dios,
como toda gran obra de Dios, su-
pera los cálculos y no se puede
atrapar desde la racionalidad", re-
flexionó el Padre Soteras.

Esta campaña se realizó por segundo año consecutivo en todo el país, con el único objetivo de volver a poner a Jesús
en el centro de la Navidad. En la foto se aprecia lo que fue el festival de música cristiana que sirvió de lanzamiento de
la campaña, a principios de diciembre.



Del 11 al 16 de Octubre se realizó en la
ciudad de Collevalenza (Italia) el Cuarto
Congreso Internacional de la Familia
Mundial de Radio María, con la partici-
pación de más de 200 Presidentes y Di-
rectores de medio centenar de paises. Por
Argentina participaron Virginia Capita-
nelli y el Padre Javier Soteras, respecti-
vamente. Los organizadores lo definie-
ron como "un evento de gracia en el
contexto de los desafíos que enfrentan la
Iglesia y la sociedad actual. Sustancial-
mente se abordó la cuestión de cómo
anunciar el evangelio de Jesús en la so-
ciedad global, donde la secularización
avanza y las religiones se confrontan, y a
veces se enfrentan. Ante esto, Radio Ma-
ría debe saber testimoniar, llevando la
luz de la fe y de la esperanza con su ca-
risma fundamentalmente misionero". Un

momento muy grato vivieron los partici-
pantes del Congreso cuando el miércoles
14 de octubre participaron en la Plaza
San Pedro de Roma de la audiencia pú-
blica ofrecida por Benedicto XVI. En ese
mismo acto, el Papa dijo: "Saludo espe-
cialmente a los delegados de la Familia
de Radio María, procedentes de los dis-
tintos continentes, y los animo a seguir
en su 
importante trabajo al servicio de la difu-
sión del Evangelio". Radio María tiene
en todo el mundo un promedio de 30 mi-

llones de oyentes diarios. El Padre Fran-
cisco Palacios, responsable de la activi-
dad editorial en la Familia Mundial, ex-
plicó que Radio María constituye "un
desafío a los modelos de comunicación
dominantes, practicando una actividad
pastoral de formación integral". 
Por otra parte, el 27 y 28 de noviembre
pasado se desarrolló en toda las Radio
María del mundo el evento "Dos días con
Radio María", con transmisión simultá-
neo y en distintos idiomas sobre la mi-
sión nuestra emisora.  

2 Familia Mundial - Reflexiones

Estas fueron las palabras del
Papa Benedicto XVI para los
más de 200 Presidentes y Direc-
tores de todas las Radio María
del mundo, reunidos en el Cuar-
to Congreso Internacional reali-
zado en Italia. El encuentro se
realizó en octubre pasado.

Los radiomarianos del mundo en la Plaza de San Pedro, en Roma. 

La alegría y el amor son posibles
Escribe Monseñor Baldomero Martini (foto)

Obispo de San Justo

El 22 de Agosto, día de María Reina, Radio
María hizo su entrada oficial en la Iglesia  que
peregrina en San Justo, en el Gran Buenos Ai-
res. Como obispo de esta Diócesis me siento
muy feliz por este regalo de  María y por todos
aquellos buenos programas que recrean el
espíritu y nos hacen experimentar la alegría
que tiene mucho que ver con  una de las páginas más bellas del
Evangelio, cuando el Arcángel Gabriel se acerca a María para anun-
ciarle el misterio sublime de la Encarnación del Hijo de Dios, que
quiere tomar en el seno virginal, un Rostro que sea el rostro huma-
no de Dios y el rostro divino del hombre. En este  encuentro del Án-
gel con María  pronuncia tres palabras que son  muy saludables pa-
ra nosotros que estamos viviendo el mes de la Virgen. Estas
palabras me hicieron muy bien en distintas etapas de mi vida y son
sanadoras para quienes las dejan entrar en el corazón y para todos
los argentinos, que  estamos viviendo tiempos difíciles, donde la
esperanza no debe apagarse, pues sin ella, se nos debilita la fe y
se empobrece  la caridad  y el compromiso ciudadano.
Gabriel le dice a María: ¡ alégrate, llena de gracia , llena de Dios!.

Alegrarse es el fruto de un encuentro con  la fuente
de la alegría, de la paz y del amor. La alegría no se la
compra ,se la recibe y se la deja crecer dentro nues-
tro, como un don , que se valora. La segunda palabra
es: ¡ no tengas miedo, no temas, María,!  Dios te ha
concedido su favor, porque Dios es amor y el  amor
acabado  echa afuera el temor. María que cuida la
santidad de nuestros corazones  nos ayude a  no de-
jar que el miedo nos paralice en estos tiempos, en
donde hace falta  valentía para anunciar con fidelidad

que Dios es Amor y que la vida merece vivirse, que la vida es un
don , un derecho y una responsabilidad. Y la tercera: " Para Dios no
hay nada imposible"  y María  dijo : "Hágase en mi según tu Pala-
bra"
Con María , que dejó hacer a Dios, hace que nuestra alegría  vuel-
va fecunda nuestra vida y nuestra acción. Que la figura de la Ma-
dre , como el rostro más bello de la esperanza nos haga entrar en
el Adviento de la Argentina, para que la Navidad sea un fiesta en lo
intimo de cada corazón , especialmente de los más frágiles, pobres
y sufriente,  nos llene de la ternura del Niño que no quiere que el
hombre sea victima del hombres y que los jóvenes se sientan feli-
ces de haber nacido, porque es posible un mundo nuevo donde
reine el amor , la solidaridad y la paz. 

A seguir trabajando por
la evangelización



La red nacional de emisoras de Radio
María crece a pasos agigantados, su-
mando a la actualidad 114 estaciones
ubicadas en distintos puntos del país.
La última en sumarse a esta red fue la
localidad santafesina de Calchaquí,
donde la Radio se escucha en el 89.3
FM. También las vecinas localidades de
Elortondo, Villa Cañás y  Chañar Lade-
ado disfrutan de María en el 101.9 FM,
el 106.1 FM y el 90.7 FM, respectiva-
mente.  Malena y Américo Rinaudo, de
Villa Cañás, recordaron que sus    hijas
estudia en Córdoba y así conocieron
Radio María. "Encomendamos a nues-
tro patrono San José que acompañe a
ésta comunidad radiomariana", indica-
ron.
En la provincia de Buenos Aires, Radio
María se escucha también en Lomas del
Mirador, en el 92.3 FM, mientras que
en Lobos la señal está ubicada en 100.1
FM. Raúl Villa fue en Lobos quien ges-
tionó la llegada de María. "La llegada
de Radio María ha sido el fruto de un
largo tiempo de oración frente al Santí-
simo", manifestó Villa, quien también
subrayó que "la Radio se escucha muy
bien, cubriendo además las localidades
de Monte, Roque Perez, Navarro, Las
Heras y Cañuelas".
En otro extremo del país, Radio María
suena con fuerza en la ciudad de Clo-
rinda en el 92.5 FM, y también en la ca-
pital provincial, Formosa, en el 94.9
FM. Fany y Milciades Alvarez, de For-
mosa, expresaron que "comenzamos a
escuchar la Radio cuando viajábamos a
Córdoba o en otros viajes a Buenos Ai-
res. Nos gustaba mucho y nuestro ma-
yor deseo era tener Radio Maria en For-
mosa. Es tal la gracia que se cumplió

nuestro deseo. También el Padre Mi-
guel Rojas tenía el mismo deseo y jun-
tos logramos ubicar la planta transmi-
sora en la Capilla San Antonio". En el
Litoral también se sumó la ciudad fron-
teriza de Paso de los Libres (Corrien-
tes), donde Radio Maria se escucha en
el 91.9 FM. 

Dos nuevas emisoras con realidades
diferentes
Entre las nuevas estaciones, dos se des-
tacan porque entre sí presentan realida-
des geográficas y culturales muy disí-
miles: Añatuya (Santiago del Estero) y
Pico Truncado (Santa Cruz). En Añatu-
ya, la Radio se sintoniza en el 94.1 FM,
en un lugar donde la tierra es muy árida
y la pobreza es denominador común en-
tre sus habitantes. El Padre Cristian
Ducloux dijo que "la gestión de la ins-
talación de Radio María se originó hace
unos meses, si bien hace un tiempo lar-
go se había comenzado a soñar con la
posibilidad de poder contar con este
servicio entre nosotros. Ahora, este es-
pacio radial eleva el alma y nos llama a
la esperanza. La antena está ubicada en
un predio del Obispado donde funciona
nuestra casa de oración diocesana. Po-
dríamos decir que Dios desde ese santo
lugar nos habla en distintas frecuencias
pero con un mismo mensaje: fe, espe-

ranza, y caridad, mpregnado por los va-
lores de su Reino". El Padre  Ducloux
agregó: "Ahora escuchamos las noti-
cias, disfrutamos de las catequesis, el
magazine de la tarde, la oración que nos
acompaña todo el día y la compañía
nocturna, para terminar la jornada y así
con la palabra de Dios descansar en
paz. Don Miranda está enfermo, y la ra-
dio le hace compañía, pero según su
propio testimonio algunas tardes no fue
la radio quien emitía voces, sino que
fue Dios quien le habló por medio de
ella iluminando y acariciando la angus-
tia que le causa en estar en una cama, y
sigue día a día esperando la palabra de
Dios. 
En Pico Truncado, la emisora mariana
se escucha en el 94.5 FM, en una reali-
dad de plena Patagonia, donde las per-
sonas no son muchas y lo que si abunda
es el viento, el frío y la naturaleza. Ubi-
cada en el centro de la provincia de
Santa Cruz, los lugareños cuentan que
"la idea de traer Radio María surgió
luego de una iniciativa de la parroquia
Sagrada Familia a cargo del Padre Pa-
trick Wajri". Cuando se concretó la lle-
gada de la emisora, el Padre Wajri se
mostró agradecido por el apoyo de
quienes posibilitaron la presencia ra-
diomariana, en medio de un sencillo ac-
to de inauguración.  
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Las provincias de Buenos Aires,
Santa Fe, Corrientes, Formosa,

Santiago del Estero y Santa Cruz
han sumado nuevas frecuencias

radiomarianas a su territorio. 
La última en agregarse 
a la red fue la localidad 

santafesina de Calchaquí. 

Con 114 emisoras, la red 
nacional continúa creciendo

Este es el lugar donde está instalada la
planta transmisora en Añatuya.

Detrás de uno de los templos de Lobos
está ubicada la antena mariana.



La programación de la mañana, de lunes a
viernes, tiene un cambio sustancial duran-
te el mes de enero: de 9,20 a 13 horas se
puede escuchar el programa "Hoy es el
día", que reemplaza al habitual "Entre
Nosotros".  "Hoy es el Día" cuenta con la
conducción de Anabel Thanos y la idea es
ofrecer un espacio, con más música y más
voces, donde la formación, la reflexión, la
espiritualidad y el acompañamiento apare-
cen en el momentooportuno para elen-

cuentro con Dios. 
La producción está  a cargo de Florencia
Barzola, quien concreta entrevistas, traba-
ja sobre la actualidad informativa y genera
notas de diversa índole. En la operación
técnica se encuentra el joven Martín Gar-
cía.
En tanto, la Catequesis (lunes a viernes, de
8 a 9,15 horas) cuenta con la participación
de varios sacerdotes y la ausencia del Di-
rector de la emisora, Padre Javier Soteres,

quien se encuentra en su período vacacio-
nal. El resto de la programación de Radio
María es la misma, con algunas voces nue-
vas u otras no tan habituales. María José
Tenllado, Asistente General de Produc-
ción, manifestó: "Tratamos de mantener la
línea que tradicionalmente tenemos, pres-
tando un servicio que tiene en cuenta a
quienes están de vacaciones, ya sea en lu-
gares diferentes a sus lugares de residen-
cia, o permanecen en su casa". 
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Anabel Thanos conduce el programa de la mañana, de lunes a viernes.

Este programa se emite de lunes a
viernes de 9,20 a 13 horas, en lugar
del habitual "Entre Nosotros".  Cuen-
ta con la conducción de Anabel Tha-
nos y la producción de Florencia
Barzola.

"Hoy es el Día" es 
la novedad durante enero

El programa "Casa de Campo", que se emite los domingos de 9
a 14 horas, realizó dos hermosos viajes en los últimos meses.

El primero de ellos ocurrió el 20 de setiembre pasado con des-
tino a la ciudad correntina de Itatí, con el marco de la festividad
mariana que se desarrolló ese día. La Vírgen de Itatí está meti-
da en el corazón de los hermanos litoraleños y "Casa de Cam-
po" reflejó durante las cinco horas de programa lo vivido en el
santuario de la mencionada ciudad. Miles de peregrinos se acer-
caron desde los cuatro puntos cardinales con el deseo profun-
do de encontrarse con la Madre y con su Hijo Jesús. Juan José
Santander, conductor del programa, y Celeste Castillo, produc-
tora del mismo, fueron testigos privilegiados de este momento
(ver foto).
Asimismo, en 13 de diciembre pasado, el programa se emitió en
vivo desde la ciudad salteña de San Ramón de la Nueva Orán,
en el norte del país y casi limitando con Bolivia. Santander y
Castillo nuevamente tuvieron la oportunidad de encontrarse con
los hermanos que sintonizan día a día la Radio, conocer su cul-
tura y escucharlos atentamente. Una experiencia que el resto de
la audiencia nacional celebró con alegría y da ánimo para conti-
nuar recorriendo Argentina con la señal de María.

"Casa de Campo" estuvo en Itatí y en Orán
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La Virgen de Luján
nos recibió en su casa

Por primera vez, Radio María participó
de la peregrinación mariana más impor-
tante de Argentina, transmitiendo y ha-
ciendo difusión de su obra. El sábado 4
de octubre partió desde Capital Federal,
atravesando todo el Gran Buenos Aires,
la gran columna de peregrinos hacia la
casa de la Virgen de Luján, patrona de
los argentinos. Un equipo de conducto-
res, productores y difusores acompañó
esta procesión multitudinaria entre can-
tos, rezos y muchas emociones. María
Inés Svampa de Olmos, de La Plata, ma-

nifestó: "Cuando pasamos por la Carpa
de la Radio, la Carpa de María, íbamos
rezando el rosario. Estoy muy agradecida
a su compañía en algo tan especial como
es Luján. Caminamos juntos diariamente
porque siempre los escuchamos y fue
hermoso sentirlos tan cerca. Una vez más
llegamos ante nuestra Madre del Cielo
con todo lo que somos y tenemos;ayu-
dándonos unos a otros; ofreciendo nues-
tro dolor por todos los que sufren; y ale-
gría en el corazón por poder vivir esto
una vez más". 

También hubo notables actividades de
Difusión en los últimos meses en las ciu-
dades de Salta, Tucumán, San Nicolás,
Pergamino, Arroyito y Catamarca. En
todos estos lugares, los voluntarios di-
fusores entregaron el máximo de si para
que más hermanos conozcan de la exis-
tencia de Radio María y puedan recibir
un mensaje de amor y esperanza cada
día. Lentamente pero a paso firme, Ra-
dio María se abre camino en todo el te-
rritorio nacional buscando llegar a más
hermanos.  

Parte del equipo de personas que colaboraron en la peregrinación a Luján.

Junto a miles de peregrinos, es-
tuvimos en la gran peregrinación
a Luján, que reúne   a porteños
y bonaerenses en el primer fin
de semana de octubre. También
hubo actividad de difusión en
otras ciudades del país en los
últimos meses.

El 21 de agosto pasado, Radio María realizó su pre-
sentación oficial en la Catedral de la ciudad boneren-
se de San Justo (ver foto), con la celebración de una
misa primero y un encuentro con gran cantidad de
personas luego. El Obispo de San Justo, Monseñor
Baldomero Martini, presidió la Eucaristía, donde dijo
que "desde el primer día que llegué a esta diócesis
tengo la convicción que el Conurbano bonaerense es
tierra de misión ad-gentes. Radio María prepara a los
discípulos misioneros para que Jesús sea conocido,
amada y aceptado en nuestra realidad tan especial
del Conurbano. Esta emisora tiene la presencia ma-
ternal y dulce de María". En tanto, el Obispo Auxiliar,
Monseñor Damián Bitar, sostuvo que "lo destacado
de este acontecimiento es que la 1150 AM tiene una
audiencia potencial de varios millones de personas, siendo esta
una oportunidad única para la obra de la nueva evangelización". 
Ambos obispos expresaron públicamente su cariño hacia Radio

María desde su provincia de Córdoba natal. Los laicos que asis-
tieron al encuentro manifestaron su interés por la presencia ra-
diomariana y varios indicaron que van a colaborar en la difusión. 

Presentación de la emisora en San Justo
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"No encontrar sentido a lo que
se hace. Todo aburre: trabajo,
amigos, vida en general. A veces
no se entiende a uno mismo.
¡Tener tan poca capacidad para
disfrutar! Nada entusiasma. Na-
da  sorprende. Hacer todo lo que
se quería hacer en la vida: viajar,
conocer gente de todo tipo, estu-
diar, trabajar en lo que le gusta-
ba. Pero siempre sentir que hay
que hacer algo más para ser fe-
liz. Como que la felicidad no lle-
ga nunca. Estar harto, aburrido,
no saber qué se quiere. Tener
una sensación de vacío, como
que falta algo", planteó Gabriela
Lasanta, durante el programa
"Entre Nosotros", para presentar
a su entrevistada, la Licenciada
en Psicología Martha de Igle-
sias, discípula de Víctor Frankl,
creador de una corriente psicoló-
gica y filosófica que -a partir de
su experiencia límite de haber
estado en un campo de concen-
tración- comienza a generar la
hipótesis de que tener un sentido
en la vida, cura los males exis-
tenciales y psicológicos de las
personas. "Victor Frankl escri-
bió un libro sobre el tema del va-
cío existencial, que se llama
"Ante el vacío". Tiene relatos
muy fuertes, pero hermosísimos
y aplicables a la vida de todos
los días. Y después tiene en la
segunda parte comentarios acer-
ca de desde dónde él desarrolla
su teoría. Pero esa segunda par-
te, que ha tenido diferentes edi-
ciones, tiene algunos errores, en-
tre ellos, que la teoría o la
concepción de lo que es la logo-
terapia nace en el campo de con-
centración para Victor Frankl.
No es así. En realidad, él, ya con
18 años, busca una palabra para
expresar mucho de lo que siente
como adolescente en plena post
guerra y dice: 'tuve la necesidad
de inventar la palabra logotera-
pia', que es descubrir el cuidado
del sentido de la vida. La terapia
allí no está traducida como 'cu-
ra', sino como 'cuidado'. El prin-

cipio de 'vacío' no es algo que
experimenten algunas personas.
En distintas etapas de la vida po-
demos experimentarlo todos. A
veces es indicador de una enfer-
medad psíquica. Pero no siem-
pre el vacío es negativo. A veces
es altamente positivo, porque es-
tá indicando exactamente eso:
'no sé que me falta, pero sé que
me falta algo muy valioso'. La
confusión radica en los psicolo-
gismos, en moda, que parece
que lo que falta es eso tan inal-
canzable que es la felicidad" ar-
gumentó la Martha de Iglesias al
tiempo que agregó que: "por un
lado, el concepto de felicidad,
está bastante idealizado. Y por
otro, bastante materializado. In-
cluso con estas últimas colabo-
raciones de "investigadores" -
entre comillas- que nos dicen
que tanto la felicidad como el
amor son productos químicos y,
según cuánto mejore nuestro
quimismo con ciertas tales o
cuales experiencias, alcanzamos
la felicidad o el amor pleno.
Esas lecturas y comentarios a
cargo de muchos medios de co-
municación tanto televisivos
cuanto radiales, confunden enor-
memente a personas que en rea-
lidad están ávidas de otras nece-
sidades profundas, pero como
en situación de necesidad el ser
humano se aferra o se satisface
con lo que tiene más a mano,
justamente ahí sucede que esas
'fórmulas de felicidad' después
de ciertos meses, vuelven a acre-
centar la otra sensación de va-
cío, que en ese sentido es positi-
vo: porque esas experiencias no
son de felicidad, sino de 'sustitu-
tos' de la felicidad. Por lo tanto,
esa sensación de vacío, es indi-
cador de que esa persona está en
búsqueda de sentido. La felici-
dad plena -lo han dicho los filó-
sofos de todos los tiempos y lo
vamos experimentando- en esta
tierra, no es posible".
El por qué y el para qué
La Licenciada Martha de Igle-

sias dijo que: "Con respecto a la
sensación de 'vacío', habría que
ver  si lo que se expresa como
tal, es un síntoma de otro cua-
dro, que sería una 'depresión'.
Allí, sí o sí, hace falta consultar.
El vacío no es un estado perma-
nente. Sin embargo, en algunas
personalidades puede prolongar-
se bastante tiempo -no muy pre-
decible, porque sería hacerlo
matemático- por ejemplo meses
o hasta un año, después no estar
de un modo no tan acuciante y
angustiante, pero puede reapare-
cer en otro año. Esa sensación
de vacío que está presente por
meses y se agudiza por ejemplo
los fines de semana, tiene que
ver con necesidades característi-
cas, más que en ninguna otra
época, de esta llamada post-mo-
dernidad: la necesidad de nece-
sitar soluciones ya. El vacío
existencial es algo profundo que
está llamando a cambiar: una se-
ñal que inicia una búsqueda. Es

muy jugoso esto del 'para qué' y
el 'por qué' existo.  Victor Frankl,
dice en su libro:' en: 'El ser hu-
mano debe dar respuesta a eso
que la vida le pone por delante.
Cuando somos capaces de dejar
de preguntarnos por qué y nos
empezamos a preguntar para qué
(…) empieza uno a encontrar la
respuesta. Y ahí surge el sentido:
cuando descubro que mi vida es
para algo que tiene que ver, ge-
neralmente, con abrirme a otro
que me está mirando y, que con
su mirada me dice: ¿y vos, qué
hacés para que este mundo sea
mejor, para que esta sociedad sea
mejor? La salida es responder a
lo que la vida nos pone por de-
lante, dejando de lado la queja y
tratando de construir, cuando yo
puedo construir una vida mejor
para mí y para los que me rode-
an. No importa cómo está la so-
ciedad. No importa cómo está el
mundo o mi país. Importa lo que
yo pueda hacer con ellos". 

El vacío existencial
No encontrar sentido a la vida porque todo lo que se hace aburre o resulta indiferente 
fue la temática abordada en una entrevista a Martha de Iglesia, psicóloga especialista 

en Logoterapia y discípula de Victor Frankl. "Hay que dejar de lado la queja y tratar de construir 
una vida mejor para mí y para los que me rodean", manifestó Iglesia.

El diario acontecer puede llevarnos al vacío existencial de nues-
tra vida.
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Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe: Silvia Acuña
Santa Fe

Tengo 35 años, estoy casada desde hace 15,
tengo dos hijos de 10 y 8 años, que son mi
vida junto con mi marido. Quiero contarles
como fue que Radio María me salvó la vida.
Fue un día en el que no tenía fuerzas para
seguir, había empezado a ir a la iglesia los
domingos, me confesaba, cumplía desde mi
modesto lugar y mis limitaciones con lo que
Dios esperaba de mí. Me enfrentaba todos
los días, con los problemas que, seguramen-
te, enfrenta mucha gente: desilusiones, des-
engaños, dolor por una enfermedad terminal
de mi padre, la impotencia de no poder ha-
cer nada ni aliviar el dolor de mi madre, la
soledad a pesar de estar casada y tener dos
hijos hermosos, la falta de trabajo _aún sa-
biéndome capaz para desempeñarme en
cualquier tarea_ la ausencia de oportunidad.
Ese día no tenía fuerzas para levantarme de
la cama. Había conocido Radio María por
casualidad, tiempo antes. Esa mañana,  la
sintonicé desde mi celular, estando en la ca-

ma. Entonces, escuché: "Jesús te ve, Él está
vivo. No murió en la cruz. Está vivo y sabe
lo que te pasa. Buscalo en el Sagrario. Él es-
tá ahí". Me levanté, fui a la iglesia y por fin,
después de haber escuchado seguramente
ciento de veces esas palabras, ese día enten-
dí,  sentí, y vi las cosas de otra forma. La fe
me dio alegría, esperanza, consuelo y tran-
quilidad.
Empecé a ver todo lo que El me estaba dan-
do a cambio de nada: mis hijos, con su ino-
cencia y su amor incondicional; mi padre
que todavía está vivo para poder disfrutarlo;
la admiración por el amor que mi madre

siente por él después de tantos años; mi es-
poso sosteniendo mi mano como podía. Lo
vi y  sentí a El, a Jesús a mi lado. Nunca más
quise estar triste. Quiero vivir el día a día y
al acostarme, tener la tranquilidad, que hice
todo lo que pude, como pude, con errores
pero, de la mejor forma que pude. Ese día en
que sintonicé la Radio, María me cambió la
vida, salvándomela.  

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un
email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo
a: Testimonio Suplemento, Casilla de Correo 181,
Código Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

Silvia es una oyente fiel; 
comenzó a escuchar la Radio

por casualidad, mientras 
atravesaba una profunda depre-

sión. Considera que aprendió 
a entender, sentir y ver 

la palabra del Padre. 

"Jesús está vivo, me conoce y
me ama"



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

El administrador infiel del Evangelio se las ingenia para resol-
ver su futura situación de indigencia. Sin duda, salta a la vista,
que es un corrupto. Pero, no es esto, lo que Jesús quiere dejar
como enseñanza. No está poniendo como testimonio, como
ejemplo la corrupción de este hombre sino que, justamente,
mostrando este costado amoral del personaje del texto parabó-
lico. Jesús lo que hace es rescatar aquella otra dimensión que
aparece en su modo de gestión que, lo pone a este buen hom-
bre _por así decirlo_ como testimonio de habilidad para admi-
nistrar. El Señor da por supuesto que era evidente la inmorali-
dad de esta situación pero resalta y alaba la agudeza y el
empeño que demuestra el corrupto administrador para sacar
provecho material de su antigua condición de administrador.
Cuantas veces caemos en la excesiva confianza en Dios y, cre-
emos que El va resolver nuestros problemas, sin que nosotros
hagamos ningún esfuerzo por ponerle solución a lo que tene-
mos que administrar en nuestras manos. Vivimos ya no de la
providencia sino del providencialismo, del  decir: "Dios se en-
cargará de lo mío". Este hombre muestra el otro costado que es
con esfuerzo, con dedicación, con entrega, con actitud de inte-
ligencia como podemos salir adelante. Dios pone los medios y
hay que usarlos con la misma sagacidad y el mismo esfuerzo
que ponen los hombres en sus negocios materiales o en las lu-
chas por hacer triunfar un ideal humano. El hecho de contar
con la Gracia de Dios no es excusa para no poner esos medios
si son honestos, aunque esto implique sacrificios. No se trata
sencillamente de decir Dios me va a ayudar o el viejo dicho a

Dios rogando con el mazo dando. Se trata de confiar en Dios y
descubrir que tenemos todo a la mano para alcanzar aquello
que tenemos como desafío, meta, fin. No tengo suerte, sabe-
mos decir, no me va bien, parece que no estoy bendecido por
Dios. Seguro que tenemos la Gracia suficiente. Es compleja la
realidad que nos toca vivir y no es fácil ubicarse frente al mun-
do nuevo que está surgiendo delante de nosotros. La crisis es
profunda y afecta, no solo los niveles económicos, sino distin-
tos aspectos de las vidas de las personas. Pero, no es menos
cierto que, el mismo Dios, de hace dos mil años, en Cristo Je-
sús, está presente,  vivo en medio de nosotros y nos invita a
afrontar estos tiempos nuevos que aparecen delante con gran-
deza y espíritu de sabiduría en una entrega genuina, auténtica
al plan de Dios, poniendo lo mejor de nosotros mismos bus-
cándole la vuelta para abrirnos caminos allí donde no hay ca-
mino. El Señor está cerca, no está lejos de nosotros y lo nuevo
es una realidad que se presenta delante de nosotros. La Pala-
bra, nos invita, a no bajar los brazos y agudizar nuestro inge-
nio para buscar las formas de salir adelante. 

Esta edición tuvo un tirada de 28.000 ejemplares.

Colaboraron en este Número: 
Diseño: Silvina Papalini.
Notas: Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra y Nestor
Rocchiccioli.
Fotografía: Javier Zabala.

Catequesis8

Publicación Bimensual para 
Colaboradores de la Obra

"En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: era un hombre rico 
que tenía un administrador a quien acusaron, ante él, de malgastar 

su hacienda; le llamó y le dijo: ´¿Qué oigo decir de ti? 
Dame cuenta de tu administración, porque ya no podrás 

seguir administrando´. Entonces se dijo a sí mismo 
el administrador: '¿Qué haré, pues si mi señor me quita 

la administración? Cavar, no puedo; mendigar, me da vergüenza. 
Ya sé lo que voy a hacer, para que cuando sea removido 

de la administración me reciban en sus casas'. Y convocando 
uno por uno a los deudores de su señor, dijo al primero: '¿Cuánto debes 

a mi señor?' Respondió éste: 'Cien medidas de aceite'. 
Él le dijo: 'Toma tu recibo, siéntate en seguida y escribe 

cincuenta.' Después dijo a otro: 'Tú, ¿cuánto debes?' 
Contestó éste: 'Cien cargas de trigo.' Le díjo 

entonces: 'Toma tu recibo y escribe ochenta´. 
El Señor alabó al administrador injusto porque había obrado 
astutamente, pues los hijos de este mundo son más astutos 

con los de su generación que los hijos de la luz". Lucas 16, 1-8

El recto uso de la sabiduría


